



PARTENAIRE DE TOUS LES CLUBS DE L'ALLIER

RAPPORT MORAL SECRETAIRE GENERALE

AG DU 22 JUIN 2025

La saison 2024-2025 s'achève et il est de tradition pour chaque Assemblée Générale, de dresser un bilan. Ce retour en arrière permet à chacun et chacune d'entre nous de parcourir les rapports d'activités de toutes les commissions de notre District qui ont réalisé un travail important.

J'adresse à tous leurs membres bénévoles remerciements et félicitations pour leur présence assidue aux réunions et pour les nombreux dossiers traités en fonction des compétences de chaque commission.

Je rappelle aux membres dirigeants des clubs ainsi qu'aux éducateurs, voire les joueurs, l'importance de consulter régulièrement les sites du District, de la Ligue et de la Fédération, ainsi que les PV dans FOOTCLUBS chaque semaine, ceci pour votre information et une meilleure compréhension des règles et de certaines décisions des Instances. Cela éviterait très certainement, des malentendus avec les bénévoles et salariés du District, ains qu'un gain de temps pour tous.

◆ QUELQUES CHIFFRES :

En début de saison, ont été enregistrées, 3 fusions absorption de clubs :

- STADE ST YORRE LE VERNET
- US SAULCET LE THEIL BRANSAT
- SALIGNY PIERREFITTE FOOT
 2 clubs en reprises d'activité,
- ES LE BOUCHAUD
- FC COULEUVRE

Ont été créés 3 groupements de Jeunes dont 1 Féminin :

- **GJ 2M** regroupant les clubs de US MONTLUCON BIEN ASSIS, AL QUINSSAINES et FC MONTLUCON.
- **GJ BOCAGE ALLIER FOOTBALL** regroupant les clubs de FC COULEUVRE, AS CERILLY, ES ST PLAISIR, AS LURCY LEVIS et FR POUZY MESANGY
- **GJ FEMININ BASSIN MONTLUCONNAIS** regroupant les clubs de MONTLUCON FOOTBALL, AS DOMERAT et US SAINT VICTOR.

DISTRICT DE L'ALLIER DE FOOTBALL

4 rue du Colombier - BP 01 - 03430 Cosne-d'Allier - Téléphone : 04 70 07 51 33

secretariat@allier.fff.fr

allier.fff.fr



PARTENAIRE DE TOUS LES CLUBS DE L'ALLIER

7 renouvellements de groupement ont été effectués avec quelques modifications pour certains :

- Au sein du GJ BESBRE ET LOIRE a été intégrée la catégorie SENIORS FEMININES.
- Retrait des clubs du FC HAUTERIVE, US ABREST et ES LE VERNET

Un nouveau club a vu le jour : AS BRUGHEAS.

Nous comptabilisons pour cette saison écoulée : 121 Clubs actifs et 12 Groupements dont 2 exclusivement féminin.

8 équipes seniors se sont engagées en Entente dans les compétitions, aucune en seniors féminines (12 clubs concernés) et 44 Ententes en compétitions jeunes de U6 à U18, garçons et filles (19 clubs concernés).

14 464 licenciés, contre 14 265 en 2023/2024, soit une augmentation de 1.395 %, répartis comme suit :

Libres et Féminines			Autres			Totaux	
LI	Senior	4522	VO	Volontaire	90	Ayant Droit	128
LI	U19 - U18	589	TE	Régionale	49	Animateur	18
LI	U17 - U16	691	TE	Nationale	7	Futsal	23
LI	U15 - U14	791	FS	Senior	22	Arbitre	206
LI	U13 - U12	1031	FS	U17 - U16	1	Volontaire	90
LI	Football d'animation	2524	FL	Foot Loisir	115	Éducateur Fédéral	150
LI	Senior F	438	FD	Senior	1	Fédérale	1
LI	U18 F - U17 F - U16 F	163	EF	Educateur Fédéral	150	Dirigeant	2434
LI	U15 F - U14 F	126	EA	Animateur	18	Libre	11243
LI	U13 F - U12 F	147	DI	Dirigeant	1958	Foot Loisir	115
LI	Football d'animation F	221	DI	Dirigeante	476	Technique	56
			AR	Arbitre	206		
			AD	Ayant Droit	128	Total	14464

- TABLEAU COMPARATIF PAR RAPPORT A 2023/2024 ET 2022/2023

• PAR NOMBRE D'EQUIPES ENGAGEES

	2024		2023		2022	
Futsal						
Senior	40	40			-40	40
Total Futsal	40					40
Libre						
Senior	180	-4	184	-6		190
Senior F	24	1	23	-3		26
U13 - U12	75	-3	78	11		67
U13 F - U12 F	5	5				
U15 - U14	42	-1	43	3		40
U15 F - U14 F	21	3	18	-5		23
U19 - U18	42		42	12		30
Total Libre	389		388			376
Total équipes engagées	429		388			416

DISTRICT DE L'ALLIER DE FOOTBALL

4 rue du Colombier - BP 01 - 03430 Cosne-d'Allier - Téléphone : 04 70 07 51 33

secretariat@allier.fff.fr

allier.fff.fr



PARTENAIRE DE TOUS LES CLUBS DE L'ALLIER

• PAR NOMBRE DE LICENCES ET CATEGORIES

		2024		2023		2022
Sous Contrat						
Professionnel	(1000)				-1	1
Total Sous Contrat						1
Libre						
Senior	(0000)	3	3		-4	4
Senior		4519	90	4429	153	4276
U19 - U18		589		589	52	537
U17 - U16		691	-12	703	93	610
U15 - U14		791	-66	857	71	786
U13 - U12		1031	73	958	137	821
Football d'animation		2524	-93	2617	252	2365
Senior F	(0000)		-1	1	1	
Senior F		438		438	30	408
U18 F - U17 F - U16 F		163	3	160	22	138
U15 F - U14 F		126		126	-9	135
U13 F - U12 F		147	2	145	31	114
Football d'animation F		221	-49	270	-9	279
Total Libre		11243		11293		10473
Futsal						
Senior		22	1	21	20	1
U17 - U16		1	1			
Football d'animation			-1	1	1	
Total Futsal		23		22		1
Foot Loisir						
Foot Loisir		115	46	69	35	34
Total Foot Loisir		115		69		34
Fédérale						
Senior	(0000)	1	1		-4	4
Senior F	(0000)				-9	9
Total Fédérale		1				13
Total Pratiquants		11382		11384		10522
Volontaire						
Volontaire		90	-2	92	31	61
Total Volontaire		90		92		61
Technique						
Régional Stagiaire			-3	3	3	
Régionale		49	3	46	-2	48
Nationale	(0000)	7		7	-4	11
Total Technique		56		56		59
Educateur Fédéral						
Educateur Fédéral		150	67	83	14	69
Total Educateur Fédéral		150		83		69
Animateur						
Animateur		18	-52	70	-5	75
Total Animateur		18		70		75
Dirigeant						
Dirigeant		1958	177	1781	159	1622
Dirigeante		476	16	460	32	428
Total Dirigeant		2434		2241		2050
Arbitre						
Arbitre		206	-4	210	31	179
Total Arbitre		206		210		179
Ayant Droit						
Ayant Droit		128	-1	129	10	119
Total Ayant Droit		128		129		119
Total Licences		14464		14265		13134



PARTENAIRE DE TOUS LES CLUBS DE L'ALLIER

- Nous constatons :

- Que le nombre de licences global reste stable avec même une légère augmentation. La LAuRAFoot présente une légère baisse, 285 089 licences contre 287785 la saison précédente (- 0.94 %). Et on ne peut qu'exprimer notre satisfaction de constater cette augmentation.
- Que nos effectifs arbitres sont restés relativement stables après l'implication et le travail effectué par les ambassadeurs arbitres qui ont pu de ce fait commencer d'engager la démarche de fidélisation. Après leur départ il faut que le District puisse continuer ce développement en envisageant l'embauche d'un Conseiller Territorial en arbitrage.
- Que les licences dirigeants et dirigeantes sont en augmentation (+ 193 licences).
- Mais en ce qui concerne le Foot Libre, nous constatons une baisse significative au niveau de la catégorie U14/U15 ainsi que celle des plus jeunes en Foot animation garçons et filles.

Nous devons redoubler de vigilance et d'initiatives pour accueillir les plus petits et les fidéliser, pour ne pas perdre nos jeunes pour ainsi pérenniser nos équipes et nos clubs.

A l'occasion de ce rapport, je souhaiterai également vous faire part de mon mécontentement et pointer du doigt les demandes de plus en plus nombreuses et incohérentes de certains clubs qui ont tendance à ne pas respecter les informations, calendriers et règlements données en début et au cours de saison. Il y a tendance à ce que chacun établisse et applique ses propres règles sans tenir compte des autres clubs, de notre Instance et en fonction de leur désira ta. Oui j'admetts que nos règlements et les calendriers ne peuvent convenir à tous mais ils ont le mérite d'exister. Nous devons établir les nôtres en fonction des règlements fédéraux et régionaux.

Oui, nous essayons et essaierons d'être attentifs à vos remarques mais les calendriers annuels avec vacances, jours fériés, etc... ne facilitent pas toujours ceux de la Ligue et des Districts avec les championnats, différentes coupes, voir journées imposées chez les jeunes.

Un peu de respect pour les bénévoles qui les établissent, non pas pour vous ennuyer mais qui sont les garants des règles FFF et Ligue, tout en les adaptant à notre territoire.

Je rappelle que l'engagement dans l'un des championnats District comporte pour le club le respect du calendrier et des règlements fixés par les Commissions compétentes et validés par le Comité Directeur. J'en resterai là mais j'en appelle aux clubs et aux éducateurs un peu plus d'anticipation et de mieux respecter ce qui est mis en place.

En tant que Secrétaire Générale, je souhaite bien entendu évoquer la violence et les incivilités. La lutte contre ce fléau est un objectif national, régional et départemental.

Qu'elle soit physique ou verbale, la violence reste néanmoins présente sur et en dehors de nos terrains et même dans les compétitions jeunes. Nous ne pouvons que déclarer que l'incivilité est inacceptable.

Il en est de même des violences et comportements sexuels dont vous pourriez avoir connaissance et/ou constater dans vos clubs. Vous ne devez pas rester muets. Il est de votre devoir de les signaler.

DISTRICT DE L'ALLIER DE FOOTBALL

4 rue du Colombier - BP 01 - 03430 Cosne-d'Allier - Téléphone : 04 70 07 51 33

secretariat@allier.fff.fr

allier.fff.fr



PARTENAIRE DE TOUS LES CLUBS DE L'ALLIER

Il faut **responsabiliser** et informer les joueurs de tous âges, éducateurs et dirigeants, arbitres, afin qu'ils soient conscients des conséquences sportives, financières et même pénales, que peuvent provoquer les violences sous toutes leur forme.

Il en est de même pour les parents derrière les mains courantes. Le climat des rencontres se dégrade et nous ne pouvons l'accepter.

Vous et nous, devons mettre en œuvre dans nos clubs des moyens et des actions à tous les niveaux.

Pour les clubs de jeunes le PEF (Programme Educatif Fédéral) est un bon moyen d'aborder cette thématique, avec les catégories jeunes, mais aussi en impliquant tous les licenciés adultes ainsi que les parents.

Ensemble, mettons un terme à ces épisodes de violence qui n'ont pas leur place sur nos terrains. Ensemble, affichons notre solidarité au service de nos licenciés et de nos territoires. Ensemble, préservons ce patrimoine qu'est notre football.

Par vos activités sportives et extra sportives, vos clubs sont des véritables lieux de vie, et vous êtes engagés au quotidien en faveur du lien social et du « vivre ensemble ». Vous participez à la dynamique et à l'attractivité de nos territoires.

Car le Football joue un rôle essentiel dans notre quotidien, en favorisant la cohésion en raison de son universalité, de son accessibilité, de la passion qu'il suscite, de sa capacité à rassembler les individus pour des événements majeurs, de son rôle social et de son influence sur l'identité culturelle et plus précisément dans les valeurs- de notre sport : PLAISIR, ENGAGEMENT, SOLIDARITE, FAIR-PLAY, RESPECT ET CITOYENNETE.

Le football reste et doit rester un jeu/plaisir.

Vous **TOUS**, qui partagez la même passion que nous, membres du Comité Directeur et des Commissions du District de l'Allier, nous devons ensemble continuer notre action collective au service de nos villages et de nos territoires ruraux en créant du lien, par-delà nos différences.

Je ne voudrai pas conclure ce rapport sans remercier sincèrement nos techniciens et nos éducateurs sportifs, Alexandra, Stéphanie, Joan et Frédéric, qui ont accompagné les clubs durant cette saison. Ils ont apporté leur soutien aux commissions et ont organisé de nombreuses activités, animations et formations, avec compétence et professionnalisme, dans une vraie dynamique en lien avec les projets fédéraux, ceux de la Ligue et du District.

Un grand merci à nouveau, à David, Charlène et Maryline, notre équipe administrative, faisant preuve de beaucoup de disponibilités et d'écoute pour nous tous et qui gèrent au quotidien toutes les missions d'un district et les difficultés des clubs.

DISTRICT DE L'ALLIER DE FOOTBALL

4 rue du Colombier - BP 01 - 03430 Cosne-d'Allier - Téléphone : 04 70 07 51 33

secretariat@allier.fff.fr

allier.fff.fr



PARTENAIRE DE TOUS LES CLUBS DE L'ALLIER

Remerciements à tous les clubs, les bénévoles qui nous ont accueillis sur leurs installations, que ce soit pour nos manifestations, réunions, formations....

Mes remerciements vont également aux membres du Comité Directeur et aux membres des commissions auxquelles je participe, Nous avons essayé d'avancer au mieux toujours dans le respect des règlements, sachez-le, et dans l'intérêt des clubs, des licenciés et du football de notre Département. Mais tout n'est pas de notre ressort, et vous le savez bien.

Je vous remercie et je vous souhaite une excellente saison sportive 2025/2026 pleine de joie et d'amitié.

Catherine MARC
SECRETAIRE GENERALE



DISTRICT DE L'ALLIER DE FOOTBALL

4 rue du Colombier - BP 01 - 03430 Cosne-d'Allier - Téléphone : 04 70 07 51 33
secretariat@allier.fff.fr
allier.fff.fr